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Ata n.º 01/2019 

Ao oito de fevereiro de dois mil e dezanove, pelas 21.00h, na Sala da Associação mais para a 
juventude Sineense, no espaço Ludoteca no Parque IOS, com a seguinte ordem de trabalhos, 
teve lugar a reunião do Conselho Municipal de Juventude, estando presentes: ---------------------- 

Membro da Câmara Municipal: 

 Fernando Ramos (Presidente do Conselho Municipal da Juventude e Vereador com 
competências delegadas no pelouro da Juventude)  

 
Conselheiros: 

 Movimento sim – Adriana Silva  
 Associação + Juventude Sines – Presidente Daniela Garcias 
 Bernardo Brito (JS – Coordenador Concelhio) 

Observadores Permanentes: 

 Margarida Mestre (Chefe de divisão da Unidade de Educação e Juventude) 
 Eurico Nunes (Coordenador da divisão da Unidade de Educação e Juventude) 
 Filipa Faria (Vereadora CMS) 
 Nuno Parrinha (Associação de Pais Escola Básica nº2 – Sines) 
 Daniela Sousa (Associação + Juventude Sines) 
 Diogo Domingos (Associação + Juventude Sines) 
 Daniel Parrado (Associação + Juventude Sines) 
 Sara Silva (Associação + Juventude Sines) 
 Mariana Moura (Associação + Juventude Sines) 
 Liliana Duarte (Juventude Socialista de Sines) 
 Andreia Cordeiro (Juventude Socialista de Sines) 

 

Com a seguinte ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------- 

A – Aprovação da Ata anterior 

B – Intervenção do Público 

C – Período antes da ordem do dia 

D – Assuntos da ordem do dia 
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1. Serviço da Juventude no edifício do CAS 

2. Orçamento do serviço da Juventude aprovado 

3. OTL Mãos à Obra 2019 

4. Apresentação da proposta da Quinzena da Juventude 2019; 

 
O Presidente do CMJ, deu início à reunião eram 21h15 com o ponto A da ordem de trabalhos. -
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
A – Aprovação da ata anterior: 
 
O Presidente do CMJ leu a acta nº 2/2018, não havendo quaisquer alterações à mesma, a ata foi 
aprovada por unanimidade, deu inicio ao ponto B da ordem do dia. 
 
B – Intervenção do Público: 
 
O Presidente do CMJ perguntou aos presentes se tinham alguma informação para dar, não 
havendo nenhuma intervenção do público, deu início ao ponto C da ordem do dia. ----------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
C – Período antes da ordem do Dia:  
  
O Presidente do CMJ transmitiu que, este novo espaço (ex ludoteca), onde se realizou o CMJ, é 
um novo espaço a ser partilhado entre a Câmara Municipal de Sines e a Associação + para a 
juventude sineense, com vista a proporcionar condições para a associação desenvolver a sua 
atividade. Foi assinado um protocolo entre as duas instituições. ----------------------------------------- 
 
Daniela Gracias, Presidente da Associação + para a juventude sineense, fez uma breve 
apresentação da associação, falando um pouco sobre as atividades desenvolvidas neste último 
ano, nomeadamente, a atividade desportiva que se realizou em agosto com paddle e surf e os 
passeios até ao slide & splash e à ilha do pessegueiro que contou com cerca de 40 participantes. 
Para além disso informou que também têm realizado algumas atividades de carácter social, 
assim como, a recolha de alimentos e roupa para famílias carenciadas e apoios noutras áreas. 
Presentemente têm em mão uma excursão ao Festival de hip hop em Lisboa | A história do Hip 
hop Tuga que se vai realizar no dia 8 de Março no Altice Arena. 
 
Para finalizar, a Presidente da Associação + para a juventude sineense agradeceu à CMS todo o 
apoio prestado à associação. ---------------------------------------------------------------------------------------    
 
O presidente do CMJ, perguntou se mais alguém tinha alguma coisa a acrescentar, não havendo 
mais nada a acrescentar, deu início ao ponto D da ordem do dia. ---------------------------------------- 
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D. Informações De Carácter Geral  
 
O Presidente do CMJ começou por falar na candidatura às Bolsas de Estudo do Ensino Superior, 
cujo período de análise já terminou, tendo sido efetuada uma alteração orçamental que 
permitirá apoiar mais estudantes, onde está para breve a sua submissão a eventual aprovação 
em futura reunião de Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Para além disso, informou sobre o primeiro laboratório de aprendizagem inserido no projeto 
Aprender Fora de Portas – Planos e Projetos Inovadores de Combate ao Insucesso Escolar está 
operacional desde 9 de janeiro. Este primeiro laboratório fica localizado na sede do 
Agrupamento de Escolas de Sines, encontrando-se em fase de instalação o laboratório da Escola 
Secundária 3.º CEB Poeta Al Berto. -------------------------------------------------------------------------------- 
 
Abordou também o projeto do Centro de Formação desportiva do Agrupamento de Escolas de 
Sines, que está a funcionar com um novo apoio de praia em São Torpes, agora com as condições 
ideais para o seu funcionamento. --------------------------------------------------------------------------------- 
 
O Presidente do CMJ também informou os presentes que, em Outubro 2018 foi aprovada a 
candidatura para a remodelação da Escola Básica nº2 – Quinta dos Passarinhos, que irá avançar 
em breve. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Também informou que, em 2019, pelo segundo ano consecutivo, o Agrupamento de Escolas de 
Sines, com o apoio do Município de Sines, acolhe o Projeto de Residências Artísticas nas Escolas, 
promovido pelos ministérios da Cultura e da Educação. O projeto foi apresentado a 4 de 
dezembro e tem como principal objetivo aproximar as crianças da cultura. Consiste na presença 
de artistas de algumas das principais instituições culturais portuguesas nas escolas abrangidas, 
onde darão aulas e orientarão trabalhos de criação artística. -------------------------------------------- 

Margarida Mestre, Chefe de divisão da Unidade de Educação e Juventude, informou que foi 
realizada uma nova candidatura para dar continuidade ao projeto CLDS – VIVER + SINES e para 
além disso, também foi feita uma candidatura para o programa escolhas. ----------------------------- 

Nuno Parrinha, representante da Associação de Pais Escola Básica nº2, questionou sobre a 
colocação de uma nova paragem de autocarro junto à escola. O presidente do CMJ, informou 
que está a ser analisada a colocação de uma nova paragem no local e noutros pontos da cidade. 

Nuno Parrinha, representante da Associação de Pais Escola Básica nº2, também levantou a 
questão se já existe uma solução para o funcionamento da escola, enquanto estiverem a 
decorrer as obras. O presidente do CMJ disse que irá ser marcada uma reunião com a Associação 
de Pais da Escola Básica nº 2, para apresentação do projeto aprovado. Quanto ao funcionamento 
da escola no período em que a obra decorrer, disse que essa abordagem competirá às partes 
envolvidas, Direção do Agrupamento, Município de Sines e empresa à qual a obra for adjudicada, 
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as quais em conjunto irão procurar encontrar as soluções mais adequadas e menos 
constrangedoras. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais nada a dizer, o Presidente do CMJ deu início ao ponto nº1 da ordem de 
trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.Serviço da Juventude no edifício do CAS  

O Presidente do CMJ, deu a palavra à Técnica da Juventude, Marta Prata. ---------------------------- 

Marta Prata, Técnica do Serviço da Juventude, explicou que praticamente todas as casas da 
juventude pelo país estão a fechar, as que não estão a fechar estão a transformar-se em casas 
de estudo com acesso à internet. Para além disso referiu que o facto de o serviço da juventude 
ir para o edifício do CAS é também para que possamos levar a juventude ao Centro de artes e 
juntamente com o Serviço educativo cultural conseguirmos trabalhar com a juventude e não 
só com as crianças. Assim como, conseguirmos assegurar alguns concertos mais virados para 
na juventude, em outro eventos que já se fazem em Sines, sem ser a Quinzena da juventude.  

Não havendo mais nada a dizer, o Presidente do CMJ deu início ao ponto nº2 da ordem de 
trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Orçamento do serviço da Juventude aprovado 

O Presidente do CMJ, informou que a proposta de orçamento tinha sido aprovada. ---------------- 

Não havendo mais nada a falar sobre o assunto, o Presidente do CMJ, deu início ao ponto 3 da 
ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. OTL Mãos à Obra 2019 

O Presidente do CMJ solicitou que a técnica do serviço da juventude, Marta Prata, abordasse o 
assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
A técnica informou que o modo de funcionamento do projeto não vai sofrer grandes alterações, 
a não ser o facto das inscrições e seleção dos jovens se iniciar mais cedo, para que os jovens se 
possam organizar melhor. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Não havendo mais nada a falar sobre o assunto, o Presidente do CMJ, deu início ao ponto 4 da 
ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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3. Apresentação da proposta da Quinzena da Juventude 2019 
 
O Presidente do CMJ solicitou à técnica do serviço da juventude, Marta Prata, que apresentasse 
a proposta. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
A técnica Marta Prata começou por referir que este ano a quinzena da Juventude 2019 vai iniciar 
no dia 23 de Março, com a propostas de um concerto de hip hop, Pappilon, e o dj set do artista 
dos Dealema, o Expeão. Para além disso, propõe-se que no dia 28 de Março o artista Skran 
execute uma obra de arte urbana, na continuidade do Walls Project, melhorando a pintura que 
que foi feita em homenagem ao Poeta Al berto, realizada no Centro de Artes de Sines, bem 
como, no mesmo edifício, executar uma outra, numa parede que sistematicamente é 
vandalizada com rabiscos, procurando embelezar o local e prevenindo-se a sua degradação. 
Referiu também que se propõe a realização de um workshop de dança, com o artista Krayzer, 
um dos concorrentes do programa “Achas que sabes dançar”. A novidade neste ano, que 
também se propõe, é a possibilidade de se realizar uma excursão/visita ao festival muro lisboa, 
para que os nossos jovens tenham a oportunidade de assistir a artistas nacionais e internacionais 
a pintar, com acesso a workshops, concertos, e outras atividades. -------------------------------------- 
 
O Presidente do CMJ, colocou à apreciação dos conselheiros e participantes a proposta, a qual 
foi debatida e mereceu um parecer favorável, com aprovação unânime dos presentes. Também 
ficou confirmada a excursão a Lisboa, a realizar-se a 26 de Maio, data que aos presentes pareceu 
mais oportuna. Finalmente, o Presidente do CMJ lançou o desafio à Presidente da Associação + 
Juventude Sineense para que pensasse, conjuntamente com os seus corpos sociais, numa 
atividade por si promovida, a integrar no período de realização da Quinzena, de cariz social, 
preservação do património ou outra. A Presidente da Associação Daniela Garcias anuiu ao repto, 
informando que em breve vão reunir, e se for caso disso, posteriormente remeteriam proposta 
por mail. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente do CMJ de Sines deu por encerrada a reunião, 
eram vinte e duas horas e vinte e cinco minutos. ------------------------------------------------------------- 

 

 

O Presidente do Conselho Municipal da Juventude 

 

Fernando Miguel Ramos 
 


